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令和３年第３回 薩摩川内市教育委員会臨時会 

１ 期  日  令和３年３月７日（日） 

２ 場  所  市役所５階 教育委員会室 

３ 出席委員  教  育  長  藤田 芳昭     教育長職務代理者  三本 伴子 

     委     員  軍神利喜男    委     員  枇杷 眞弓 

委     員  土器手正之 

４ 説明のために出席した職・氏名 

教 育 部 長  上大迫 修 

学校教育課専門職  玉利 勝美 

教育総務課長  大濱 浩一 

学校教育課専門員  佐土原 賛 

５ 記 録 者  教育総務課課長代理  白江 剛 

６ 傍 聴 者  なし 

７ 日  程 

(1) 付議する事件 

報告第 ５号 教育委員会事務局職員の任免について 

議案第 ４号 県費負担教職員の定期異動に係る内申について 

(2) その他 

 

 開会時間 １０時３０分 
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【開会】 

教 育 長  只今から、令和３年第３回薩摩川内市教育委員会臨時会を開会しま 

す。 

 

【審議】 

教 育 長  本日の議事日程は、お手元にあるとおりですが、報告第５号 教育委

員会事務局職員の任免について及び議案第４号 県費負担教職員の定

期異動に係る内申については、人事に関する議案でありますので、非

公開としたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  そのように取り扱わせていただきます。 

 

 

【報告第５号 教育委員会事務局職員の任免について】 

教 育 長  報告第５号 教育委員会事務局職員の任免について教育総務課長説明

をお願いします。 

教育総務課長  （議案書で説明） 

 

【議案第４号 県費負担教職員の定期異動に係る内申について】 

教 育 長  議案第４号 県費負担教職員の定期異動に係る内申について学校教育

専門職説明をお願いします。 

学校教育課専門職  （議案書で説明） 

教 育 長  議案第４号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 
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【その他】 

教 育 長  その他、ご質問はありませんか。 

土器手委員  県外で児童虐待の事案がありましたが、本市ではそういう子供をどの

ように把握し、どのように対応しているのですか。 

教 育 長  福岡県篠栗町での事案や福岡県飯塚市から鹿児島市桜島に来て子供が

亡くなっていた事案等、暗いニュースが続きました。 

教 育 部 長  学校でそのような事案を予見した場合、学校が児童相談所に通告しま

す。幼稚園等も同じように通告する形になっています。近所の方々か

ら通報があり、警察が関係する場合は警察にいきます。障害・社会福

祉課に連絡があれば、覚知した上で児童相談所に連絡がいく形になっ

ています。情報が入ってきた場合、市も障害・社会福祉課から教育委

員会や学校に情報が入ります。現状で学校が確認しているケースもあ

ります。その対応については、児童相談所が市の機関と連携をとり、

学校に確認し、個別に家庭に対応します。いち早く対応することで防

止に努めています。報道で痛ましい事案がありますが、近隣の住民が

覚知したときに的確に通報されるということで担保されることになり

ます。定期的に教育委員会、学校、障害・社会福祉課、関係機関で情

報交換しています。 

教 育 長  実態としては残念ですが、ケースがあります。学校が察知したときは、

ためらわず通告することが子供の命を守ることに直結すると思います

ので、学校では、そのような姿勢で対応しています。 

土器手委員  後手にならないように努めてください。あまり早く対応しても難しい

とは思いますが、子供の命が失われることが残念ですので、勉強も大

事ですが、生きていくことが大事です。ちょっとしたサインを見逃さ

ないように対応していただけたらと思います。 

教 育 部 長  家庭、親子環境を地域が気付いても伏せてしまうのが心配ですので、

民生委員やスクールソーシャルワーカーとも連携しています。 
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軍 神 委 員  学校は見つけやすい場所として意識が高いですし、通告義務もありま

す。但し、不登校の子供は学校に登校しないので安否まで分かりませ

んからよく注意する必要があります。家庭の状況など関係課と連携し

て誰一人子供の命が失われることがないよう指導いただきたいと思い

ます。 

枇 杷 委 員  幼児教育・保育の無償化で、私立幼稚園に入園させやすくなりました。

幼稚園でネグレクトを受けている子供に気付きやすいと思いますが、

その家庭に誰がどうかかわるか難しい部分もあります。学校ですと、

スクールソーシャルワーカーの方が活躍してくださっていますが、私

立幼稚園、認定こども園に移行している傾向がありますので、私立幼

稚園、認定こども園の子供に関して。ネグレクトが心配な子供達にど

うかかわっていくか難しいと思います。 

教 育 長  学校も家庭へのアプローチに悩んでいます。本市ではないのですが、

民生委員や主任児童員に相談したところ、気になっているので行って

みようと訪問したら、逆に誰に聞いたのかとすごい剣幕で追い返され

たという報告もありました。子供達の命を第一に考えるならば、大人

が毅然とした態度で、警察、児童相談所、関係機関と連携して必要が

あると思います。 

教 育 部 長  私立幼稚園、認定こども園でネグレクトが疑われる場合、各施設の責

任者から児童相談所に連絡がいきます。児童相談所は情報元を明かし

ません。身体的虐待の場合、体をみて確認するのですが、通わせない、

食事を与えないというのは分かりにくいので、通告を受けた児童相談

所も対応するのが難しいです。日頃から、周りの方々が気付いて情報

を寄せていただく形でしか対応できないという現状があります。乳幼

児健診もありますので、保健師や医師が見て発見するという糸口もあ

ります。また、薩摩川内市いじめ問題対策審議会などに認定こども園

の関係者も出席していますので関係者として対応が必要であることは

情報として流しています。 
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三 本 委 員  親からの虐待を受けた子供達は正直に虐待を受けていると言えません。

心のあり方が不思議なのですが。父親が迎えに行くと叩かれてもつい

ていきます。子供達の心理は見えてきません。外的に第三者の気付き

というのは、虐待らしき跡と分かりやすい例として食事できないこと

による体重減です。保健所や施設の人が行っても事件性がないと対応

できません。玄関先でしか対応できなくなると見えにくい世界です。

本当に難しいと思います。第三者が、ちょっと様子がおかしいとみつ

けるしかないと思います。 

教 育 長  市長事務部局と連携し、対応できる部分はしっかり対応したいと思い

ます。 

教 育 長  その他、事務局の方からお願いします。 

教育総務課長代理  （事務連絡） 

 

 

【閉会】 

教 育 長  令和３年第３回薩摩川内市教育委員会臨時会を閉会いたします。あり

がとうございました。 

 

                  閉会時刻  １１時３分 

 

 

教 育 長 

 

教 育 委 員 

 

 


